



介護福祉学校に通う皆さんの様子をお届けします。  
※今月の栗山高校の紹介はお休みします。

### 一人ひとりに寄り添う介護福祉士に

はった こうき  
八田 康生さん (北海道介護福祉学校 2年)

八田さんは岩見沢市出身。岩見沢農業高校を卒業後、栗山町で介護福祉士を目指すことを決めました。「身近に障がいを持った友人がいたことから、福祉に関心を持ち介護の道を選びました」と話します。高校では、ボランティア部部長として東北の復興支援をメインに活動。ボランティアを通して「地域の方の暖かさを肌で感じ、人の力になりたいと改めて思いました」と振り返ります。これからの目標を聞くと「施設の利用者さんに寄り添って、一人で出来ることを継続するためのサポートをしたいです」と話すと同時に「残りの学校生活では、町民の方との関わりを大切にしたいです」と話していました。

### 今シーズンの営業を終了します

今年も11月3日(祝)をもちまして、なかよし動物園・KuriyamaParkShop・栗山公園案内所・かき氷&フードの店「ぼけっと」は冬期休園・閉店します。皆さんのマナーあるご利用のおかげで無事、終了することができそうです。

最終日には心ばかりではありますが、感謝の気持ちを込めて『パクパクタイム無料』を実施します。お時間のある方は、ぜひ、ご参加ください。

**【日時】**  
11月3日(祝) 10:00～15:00

**【場所】**  
なかよし動物園  
※お一人様1回限りの参加です。2回目以降は有料となります。ご了承ください。

また、天候不良や動物の体調などにより、早くに終了する場合があります。

[最新情報を簡単アクセス]

★栗山公園公式ホームページ  
<http://t-daria.com/parktop>



#### 【春までお休みします】

- ・なかよし動物園、栗山公園案内所
  - ・バーベキュー、キャンプサイト
  - ・かき氷&フードの店「ぼけっと」
  - ・KuriyamaParkShop、各種遊具
- ※「さわやかトイレ」は冬も使用できます。

#### 【問い合わせ】

栗山公園案内所 ☎ 72-0706  
指定管理者 株式会社たかはしダリア

### ～ 大農場制の痕跡「角田神社の奉納額」～

角田神社の例祭日や初詣の時などに、社殿内に収められている奉納額を見たことはありますか。

刀を腰に吊るし、赤ん坊を抱いた老人の姿が描かれたものです。この老人は武内宿禰たけのうちのすくね。神功皇后の子である幼い応神天皇を抱く姿は、天皇の忠臣として武内宿禰を示す図像です。

この額絵は大正6年5月に神社に奉納されたもので、奉納者は「佐倉農場主」とだけ書かれています。佐倉農場は堀田農場とも呼ばれ、農場主は大正4年に旧福井農場を買収した、千葉県ちばの旧佐倉藩主で、伯爵だった堀田正恒です。

栗山では戦前に農地開放を進め自作農創設に尽力した農場主としても知られた人物でした。

この奉納額は、栗山に戦前まであった大農場制の名残となる数少ない史料の一つです。

日本の紙幣の肖像にも使われ、図像では常に老臣ろうしんの姿で表現されています。いつか、この奉納額を眺めて大農場時代の栗山を想像してください。

研究員 青木 隆夫  
町史資料調査室 ☎ 76-7820



▲佐倉農場の奉納額「竹内宿禰と応神天皇」

No.75

新しい力で栗山を元気に  
地域おこし協力隊です



観光交流マーケター  
おさ こうだい  
長 広大 隊員



協力隊の活動は  
Facebook で発信中!

### ライブアートツアーで栗山の魅力を再認識!

こんにちは、長です。9月末に「秘められた歴史遺産を巡るライブアートツアー in 栗山町」を実施しました。札幌の劇団の方々に栗山の開拓に携わってきた人物を演じていただいたり、栗山の専門家の方々に町内を案内していただき、開拓記念館、The 北海道ファーム、雨煙別小学校コカ・コーラ環境ハウス、谷田製菓、小林酒造、小林家を1日で巡る、盛り沢山の内容でした。

朝食には、栗山産食材を使ったおむすびを提供。町内若手メンバーとレシピを考え、くりとらでおむすびを握っていただきました。ランチには栗山近郊の食材を使った湯地のレストラ

ン・サメオトの特別メニューを提供いただき、参加者からは「栗山にはおいしいものがたくさんあるね」と大変好評でした。

まちの歴史や物語を知ること新たな一面が見えたり、町内の老舗企業や地域とのつながりを感じることができ、このツアーを通じて「栗山ってやっぱりすごい町なんだな」と私自身再認識することができました。

関係者の皆さんご協力いただきありがとうございました。

